

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

PARA PAMPLONA: Un mes, 1'25 pesetas; trimestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50. FUERA DE PAMPLONA: Trimestre, 4 ptas.; semestre, 7'50; año, 14 ptas. EXTRANJERO: Trimestre, 10 pesetas; semestre, 18; año, 35. El pago será adelantado

El Eco de Navarra

PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50, reclamos, 0'25; anuncios preferentes tercera plana, 0'15; anuncios en cuarta plana, 0'07 línea sencilla. Esquelas mortuorias, según sustrario. Comunicados y remitidos, desde 0'25 a 25 ptas. línea.

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continua el abono.

DIARIO INDEPENDIENTE. - Dos ediciones NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta, paseo de Valencia, 36, y calle de San Gregorio, número 25, bajos.

Don Hilario Alfonso é Irigoyen FALLECIÓ EN ESPARZA DE GALAR EL DIA 3 DE SEPTIEMBRE DE 1910 Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad R. I. P. Su desconsolado padre don José Alfonso, hermanos, tios, primos, sobrinos y demás parientes Suplican a sus numerosos amigos rueguen á Dios por el eterno descanso del alma del finado. Los funerales se celebrarán mañana lunes, 5 del corriente, á las once, en la parroquia de este pueblo. Esparza (Galar) 4 de Septiembre de 1910.

neficios en favor de la humanidad solamente porque son efectos y beneficios de Cristo.

PÁGINAS LITERARIAS Las apariencias

Con el presente título me propongo ofrecer á mis queridos lectores una serie de pequeños artículos que, creo (y ya es una «apariencia») ha de agradarles, pues haré lo que pueda por que resulten lo más amenos posible, y aunque el tema del que voy á empezar es ya muy conocido, sin embargo, para que las cosas vayan en su orden, será el primero que escriba. Sin más preámbulos, que solo sirven para dar la lata... allá va eso.

Se trata de un joven sin nombre alguno en la república de las letras que ha escrito un drama y sabe perfectamente lo que le ha de suceder, en vista de lo que pasa á todos los que estan en su caso. Un cuando su conciencia le dice que su obra es buena y digna, no la puede presentar á ningún actor ó empresario, porque ante todo preguntarán: —¿De quién es? —Pues... de Fulano. —¡Fulano!... ¡No le conozco! —No es extraño, porque es la primera obra que presenta. —¡Ah! Pues entonces déjela usted, y cuando haya un momento desocupado se leerá.

La tiene que dejar allí meses enteros, al cabo de los cuales le es preciso recogerla sin leer ó sin admitir porque está mal planeada, ó no tiene situaciones de efecto, ó no dibuja bien los caracteres, ó el primer actor no tiene papel, ó la dama, en fin, no quiere hacerlo.

Esta misma obra, firmada por cualquier escritor conocido, aunque no fuera de los más autorizados, tendría bien diferente éxito.

Empresa y actores acudirían solícitos al autor pidiendo hora oportuna. El celo del empresario salvaría los mil inconvenientes que se podrían presentar, y la obra se pondría en escena lo antes posible.

Siendo de un escritor novel, no hoy tiempo, no vale nada. Siendo de un autor afamado, hay tiempo de sobra, la obra vale mucho.

Esto, en cierto modo, es justo, lógico, necesario. El autor conocido ha dado á entender en otras ocasiones sus dotes, su talento, su habilidad, y aquel respeto y aquella distinción es el premio obligado y debido á su fama, que se le opondría, por otra parte, y con razón, á presentar una obra sin que se le hiciera igual recibimiento.

¿Pero es justo que porque el otro no haya manifestado aún sus disposiciones, y sólo porque su nombre no está ya rodeado de una aureola de gloria, se le desatiende, se le moleste y se le desprecie, sin fijarse en el mérito que pueda tener la composición?

¿Es justo que en un escrito del primero se ensalzen las bellezas y se eche un velo sobre los defectos, de los cuales no está exento nadie, y al segundo, por el contrario, se le vayan notando y desmenuzando éstos, ocultando ó atribuyendo á casualidad las bellezas que pueda tener?

¿Es justo, en fin, que si el primero recibe una silba se achaque á la mala ejecución por parte de los actores, y si la recibe el segundo se diga que es por culpa de la obra?

De ninguna manera. Ese proceder tan generalizado hoy por desgracia, es la lucha sempiterna del fuerte contra el débil, de la mentira contra la verdad, del opresor contra su víctima, de las apariencias contra la realidad.

BALDOMERO BARÓN DE RADA. La Conciliación

En la sesión celebrada el lunes 29 del actual por la junta mixta de La Conciliación, se acordó admitir como socios á dos obreros.

MOVIMIENTO DE FONDOS. Ingresos: Existencia anterior 3.548'76, Cuotas de gremios 211'10, Libramientos vencidos 3'00, Salidas: Socorro á enfermos 307'50, Asistencia facultativa 498'54, Retribución á empleados 201'50, Alquiler de locales 150'00, Existencia en Caja 2.605'32, 3.762'86

Caparrosos en fiestas

Ayer dieron principio las fiestas de esta villa con la llegada de la banda municipal de Fitero.

Mañana dará principio la primer novillada, con ganado de don Cándido Diaz. Con el resultado de las novilladas, daré oportunamente detalles.

Tudela

Ayer quedó formada definitivamente la Sociedad Club Ciclista Tudelano con un buen número de socios, lo que hace creer que dicha sociedad irá progresando, pues dada la afición tan grande que aquí existe por esa clase de sport y lo bien instalado que está el Club, es de suponer que cada día será mayor el entusiasmo que reina por hacer excursiones en bicicletas.

La primera la preparan para el próximo domingo á un pueblecillo cercano donde piensan merendar y pasar una tarde alegre y al anchorer pedaleando á casa.

El domingo será leída en la Santa Iglesia Catedral la primera amonestación para el matrimonio que en breve contraerá el jóven don Juan Lavena con la distinguida señorita Julia Moneo.

Notas militares

El ilustrado capitán del regimiento infantería de Constitución don Francisco Adan Cañizal, ha sido designado para proveer la vacante que de igual graduación existía en el colegio de Huérfanos de la Guerra.

Les ha sido concedido el ingreso en el cuerpo de Carabineros, con destino á la Comandancia de Navarra, á los siguientes individuos: cabo, Fernando Granados Cruz; soldados: Pablo Pozzas García, Tomás García Muñoz, Gonzalo Malanda García, Santiago Aguado Calvo, Pedro Cabeza de Vaca Maderal, Clemente Rodríguez Gonzalez, Roberto Excojosto Diaz, Santos Muñoz Carrasio, Miguel Sanchez Sanchez y Federico Gutierrez de Castro.

Centro Escolar

A las clases de este Centro de instrucción asistieron el último ejercicio 201 alumnos.

CAJA DE AHORROS. Suma anterior: 108.524'44, 201 imposiciones efectuadas: 888'20, Suma: 109.392'64, 8 devoluciones verificadas: 1.083'75

Saldo en Caja: 108.308'89

CAJA DE SOCORROS. Suma anterior: 38.194'22, Total en ambas Cajas: 146.503'11

Pamplona hace 30 años

El ECO DE NAVARRA del 4 y 5 de Septiembre de 1880.

Trátase de fundar en esta capital una Sociedad Mercantil Vinícola Navarra cuya suscripción de acciones termina el día 25 del actual.

Ha sido nombrado canónigo de la Habana nuestro respetable amigo y paisano don Pedro Nolaseo Ibarregui.

En la actualidad existen en el hospital civil 146 enfermos, de ellos 67 hombres y 79 mujeres.

Hoy (5) se cumple el primer aniversario de la muerte de doña Angela Andiaréna y Goizueta; y el 26 del pasado mes hizo el año que falleció doña Francisca Navasucés y Paris, esposa de nuestro amigo don Leonardo Juvera.

Hoy se celebrará en la Catedral solemnes funerales por las almas de los desgraciados oficiales y soldados del regimiento de Valencia, víctimas de la horrenda catástrofe ocurrida en aguas del Ebro en Logroño el día 1.º del actual.

En la Audiencia

Tudela. -Contra L. C. y otros, dos más, por disparo y lesiones.

Los poderes

Parte de la prensa española censura al señor Canalejas el acuerdo de la suspensión de las garantías constitucionales en Vizcaya, pretendiendo demostrar con ello que el jefe del actual gobierno ha incurrido en una gran contradicción política, precisamente por haberse mostrado en todo tiempo y ocasión convencido y entusiasta partidario de la soberanía del Poder civil.

Al instaurar el derecho de la fuerza después de haber fracasado la fuerza del derecho, el señor Canalejas no ha hecho otra cosa que inspirarse en la práctica constante de su maestro, el señor Sagasta que fué el gobernante que más uso hizo de la suspensión de las garantías constitucionales, y tal vez en lo hecho por otros gobernantes del campo liberal, que de igual modo procedieron en lo tocante á la prisa con que, al menor asomo de una anomalía, procuraban apelar al poder militar para garantizar la vida legal.

Es posible que se diga que en Bilbao no habian llegado aun las cosas á un extremo tal de gravedad que hiciera precisa la radical medida que acaba de adoptarse, más es lo cierto que ya no podía ser más evidente el fracaso de las gestiones oficiales por la vía amistosa ó conciliadora.

Y los que hoy combaten al jefe demócrata, en esta cuestión determinada de la suspensión de garantías constitucionales, tienen, á nuestro juicio, tan poca razón como los que han combatido á los gobiernos conservadores por la adopción de iguales medidas.

La realidad, los hechos son los grandes maestros de la vida. El más profundo estudio filosófico resulta á veces de una vacuidad aterradora ante la simple demostración de un hecho insignificante. Hay gente que se pasa toda la vida, como cierto personaje de comedia, demostrando que la batalla no se debió perder.

Y lo demuestra, á su modo, claro está; pero la batalla se perdió y es de suponer que si otra igual se presentara se perdería lo mismo, á pesar de la experiencia primera y de las sabias lucubraciones de esos «profetas del pasado».

Nosotros, que no somos sospechosos de canalejismo, creemos; que el Presidente del Consejo de ministros ha procedido cuerdamente en Bilbao, tan cuerdamente, como insensatamente procedió en San Sebastian, suspendiendo también las garantías constitucionales, haciendo uso de la gonzálúa del despotismo y de la palanqueta de la arbitrariedad, cuando tenia al alcance de su mano la llave franca y resuelta de la Constitución, de la que ha hecho uso en Bilbao.

Y celebramos doblemente que sea el gobierno del señor Canalejas el que haya decretado el estado de guerra en Bilbao, por esos jaleadores de todos los matices radicales, que á todas horas nos hablan de la soberanía del Poder civil sobre todos los demás poderes, es posible que en lo sucesivo moderen los arranques de su lirismo avanzado á medida que, gracias á la actitud del propio señor Canalejas, se vayan convenciendo de que si la soberanía del poder civil es una gran cosa, hay tambien otros Poderes con los cuales forzosamente ha de contar un gobierno, y que no da ciertamente una idea muy optimista de la suprema eficacia de nuestro «civilismo», el hecho de que ha bastado una simple discrepancia entre unos obreros y unos patronos, para que el gobierno más democrático y liberal que en España ha habido, tuviera que apelar á la supremacía de las bayonetadas, entre cuyas puntas quedan benditos los más democráticos y liberalísimos preceptos constitucionales.

Desde que la Religión de Cristo empezó á propagarse por el mundo, cambió por completo la situación de la sociedad. ¿Qué aspecto tan distinto presentó entonces el mundo! Antes era todo crueledad; ¿por qué? Porque no existía el verdadero amor ni la caridad, porque no conocían la ley de Cristo. Desde que las doctrinas del Crucificado iluminaron las inteligencias de los hombres, aquellas leyes tan sanguinarias fueron sustituidas con las de Cristo, empapadas en caridad y amor.

La Religión católica trabajó por abolir la esclavitud, y en verdad que lo consiguió. Ella enseñó á los amos que tenían otro Dueño en el cielo. Quien les pediría estrechísima cuenta de su proceder con los infelices siervos. Ella no cesó de recordar á los poderosos aquella sublime ley: «Amaros como hermanos los unos á los otros». Ella les mandó que se mostraran con sus siervos, llenos de humanidad, cariño, condescendencia y dulzura. De la misma manera dió órdenes á los siervos para que obedeciesen á sus amos, no solo á los benignos sino también á los rigurosos y que procuraran tanto el agrado de sus amos como si se tratara del mismo Cristo. Por medio de estos sabios y amorosos preceptos la suerte de los siervos cambió por completo y perdió su cruel amargura desde los primeros siglos del cristianismo.

Conviene recordar aquí una memorable ley que fué dada en el siglo XII para inmortar gloria del Cristianismo. El Pontífice Alejandro III, en el concilio de Rens que presidió el año 1167, declaró que «todo cristiano debía estar exento de la esclavitud». Esta ley, dice el impio Voltaire en un arranque de noble franqueza, «debe hacer que bendigan el nombre de Dios todos los pueblos de la tierra» (Historia Universal, tom. 20, pag. 266).

Consideren esto los enemigos de la Iglesia, los anticlericales de nuestros días y ojalá tuviera muchos imitadores esa espontánea sinceridad del impio Voltaire, bastante menester en esta ocasión que muchos hombres que no quieren reconocer tales efectos y be-

Efectos del Cristianismo en la sociedad

Antes que la Religión católica esparralara la luz del Evangelio por los países del mundo, y por espacio de veinte siglos, era mirada la esclavitud como una parte esencial y necesaria de los gobiernos y del estado político de los pueblos lo mismo en las monarquías que en las repúblicas.

¿Y qué hicieron contra ella los filósofos, los poetas y los legisladores? Nada, absolutamente nada. Ni el filósofo se detuvo en combatirla, ni el poeta pulsó la lira para vituperarla, ni

Ecos y Remembranzas

Un cuento mas ó menos oportuno, para espaciar el ánimo, sin dejar de enhebrar alguna cita historica, con lo demas que verá el lector.

Aquel día, fué un día de recio bregar para el Señor San Pedro. Las llaves del Cielo no se daban punto de reposo en abrir y cerrar puertas: las puertas no cesaban de girar sobre sus goznes, con gran trabajo del Señor San Pedro: y el Señor San Pedro, ya hoscó y mal humorado, principiaba á mesarse los pelos de la barba, con movimientos nerviosos reveladores de su mal disimulada displicencia.

No puede haber duda ninguna, dijo el Señor San Pedro con carácter ceñudo y voz áspera; ó por el mundo está pasando algun cólera rabioso que concluye con el género humano, ó todos los médicos juntos han entrado á la vez en funciones; porque el día de hoy es de prueba. Mas ¿quien llama tan desaforadamente?

Por favor Señor San Pedro, y os prestaré todo cuanto he dejado en el mundo solo al veinte por ciento por ser Vos quien sois. Las sanguijuelas al fondo de la charca. Atras.

¿Por tu hombra de bien dices? Pues ¿y aquellos pleitos malos que defendiste á ciencia y paciencia de su malidad; y aquellos negocios que embarrillaste deliberadamente para enredar mas la madeja; y aquellos honorarios tan anchos y largos de tallo; y aquellos pactos de quota liris?

Esos es, para que intrigues á mis servidores como intrigas á todos los mortales desde el Juzgado Municipal hasta la Presidencia del Consejo de Ministros, pasando por las Audiencias, Supremos, Cortes, y Academias. En verdad te digo lo irradillo, que tu y muchos de tus colegas tenéis la culpa del desquiciamiento social.

¿Quien llama con tanta dulzura? Señor; soy un infeliz letrado defensor de la vida, de la honra y de los intereses de mis conciudadanos, que apenas he tenido negocios por mi hombra de bien.

¿Quien llama con tanta dulzura? Señor; soy un infeliz letrado defensor de la vida, de la honra y de los intereses de mis conciudadanos, que apenas he tenido negocios por mi hombra de bien.

¿Quien llama con tanta dulzura? Señor; soy un infeliz letrado defensor de la vida, de la honra y de los intereses de mis conciudadanos, que apenas he tenido negocios por mi hombra de bien.

¿Quien llama con tanta dulzura? Señor; soy un infeliz letrado defensor de la vida, de la honra y de los intereses de mis conciudadanos, que apenas he tenido negocios por mi hombra de bien.

¿Quien llama con tanta dulzura? Señor; soy un infeliz letrado defensor de la vida, de la honra y de los intereses de mis conciudadanos, que apenas he tenido negocios por mi hombra de bien.

¿Quien llama con tanta dulzura? Señor; soy un infeliz letrado defensor de la vida, de la honra y de los intereses de mis conciudadanos, que apenas he tenido negocios por mi hombra de bien.

¿Quien llama con tanta dulzura? Señor; soy un infeliz letrado defensor de la vida, de la honra y de los intereses de mis conciudadanos, que apenas he tenido negocios por mi hombra de bien.

¿Quien llama con tanta dulzura? Señor; soy un infeliz letrado defensor de la vida, de la honra y de los intereses de mis conciudadanos, que apenas he tenido negocios por mi hombra de bien.

¿Quien llama con tanta dulzura? Señor; soy un infeliz letrado defensor de la vida, de la honra y de los intereses de mis conciudadanos, que apenas he tenido negocios por mi hombra de bien.

¿Quien llama con tanta dulzura? Señor; soy un infeliz letrado defensor de la vida, de la honra y de los intereses de mis conciudadanos, que apenas he tenido negocios por mi hombra de bien.

¿Quien llama con tanta dulzura? Señor; soy un infeliz letrado defensor de la vida, de la honra y de los intereses de mis conciudadanos, que apenas he tenido negocios por mi hombra de bien.

conversion de las mismas por especial gracia, como para quitarlas de su presencia.

Pero al llegar al mudo encontraron, el político ocupado su puesto por su enemigo con aplauso de los amigos; la dama á sus adoradores, prendados de otras mujeres; el periodista á su periódico defendiendo otro programa; el abogado á sus libros vendidos á peso y á sus informes revoloteando por las letrinas; el médico á su bastón y á su título en los bañeros; y el prestamista á sus caudales derrochados en juegos y orgías: todos quisieron volver á las andadas, pero, al encontrarse privados de sus respectivos campos de operaciones, se dejaron llevar de la desesperación, y el disgusto los mató repentinamente.

Entonces, San Pedro tuvo que resolver de frente el problema de la colocación de estas almas; y considerando que en el Infierno no las querían; que el Cielo no podía ir por falta de méritos; y que en el Purgatorio tampoco podían estar por ser anesada del Cielo; dispuso recluirlas con los niños incapaces de pecar en el Limbo, provisionalmente, hasta que Dios ordenase lo procedente, re en justicia.

Y allí tenéis en el Limbo sin gozar ni padecer, pero trabajando siempre para hacer alguna que sea sonada, ofreciendo como servicios á los niños inocentes, el prestamista sus usuras; el abogado sus embrollos caros; el médico sus písimas malas; el periodista sus sofismas; la dama sus coquetenas; el político sus utopías; y me temo mucho, que si no los sacan pronto de allí, han de corromper hasta á los monomiellos impecables.

De este cuento ó lo que sea, se desprende la moraleja de que nadie debe fiarse de los, que siendo rematadamente malos, quieren por su conveniencia pasar por buenos; porque el que malas mañas ha, tarde ó nunca las olvida; ni tampoco de aquellos otros, que desean figurar como buenos en ciertos órdenes de la vida, como en casa ó en visita, sin duda para que esa bondad les sirva en otros como el de la política y el negocio, de patente de corso, para realizar los mayores desafueros.

Carlos II de Navarra fué llamado el Malo y llegó á cometer verdaderas iniquidades; y sin embargo hizo muchas obras de caridad y beneficencia y se dedicó á ciertos ejercicios de piedad. D. Rodrigo de Uriz fué un modelo de servidores fieles al Rey y sin embargo, vendió á su Rey y á su patria. D. Luis de Beaumont segundo conde de Lerín, oia misa, confesaba y comulgaba y sin embargo hacía traición á Navarra y asesinaba á navarros beneméritos.

Hay que desengañarse: los que son malos incorregibles son malos en todas partes: hasta en el Limbo.

JUAN P. ESTEBAN Y CHAVARRIA.

GACETILLAS

Ayer falleció en Esparza de Salazar nuestro estimado amigo don Hilario Alfonso de Irigoyen, persona de bellas cualidades, que se hizo querer de todos los que le trataron.

Descanse en paz y reciba su desconsolada familia, en especial su padre, nuestro querido amigo el ilustrado agrimensor don José Alfonso y demás familia, nuestro sentido pésame.

Mañana á las once se celebrarán en la parroquia de dicho pueblo los funerales en sufragio del alma del finado.

Mañana lunes regresan de Lourdes los peregrinos navarros que fueron á postrese á los pies de aquella milagrosa imagen de la célebre gruta.

De Lourdes saldrán los tres trenes especiales á las 5,16, 6,19 y 6,38 de la mañana; en la frontera de España trasbordarán á los dos trenes especiales que pararán en San Sebastián 2 horas menos 5 minutos.

La llegada á esta capital del primer tren será á las 9,43 de la noche, y del segundo á las 10,25.

Después irán los peregrinos á la parroquia de San Lorenzo donde se cantará una Salve.

Ayer falleció en esta ciudad después de recibir con gran fervor los Santos Sacramentos la virtuosa señora doña Dionisia Pascual Santisteban, esposa de nuestro estimado amigo don Pedro Suescun, al cual, así como á su hija Africa y demás familia les testimoniamos en estas líneas la expresión de nuestro sentimiento, á la vez que suplicamos á nuestros lectores tengan presente en sus oraciones el alma de la finada (q. e. p. d.), por cuyo sufragio se celebrarán funerales mañana lunes á las 10 de su mañana en la iglesia parroquial de San Saturnino.

Nuestro corresponsal en Dicastillo nos dice lo siguiente: «Con la animación de costumbre, se han celebrado las fiestas que en honor de San Eusebio y Celedonio, dedica anualmente á sus patronos esta villa.

En las funciones religiosas ha predicado con gran elocuencia el virtuoso y sabio religioso de la Congregación del Redentor R. P. Ramon Sarabia, recibiendo muchas enhorabuenas de las personas principales, que acudieron á la casa del propietario don Francisco Azcona donde se hospedaba, en la que hizo los honores su distinguida señora doña Tirsá Jimenez en unión de su bella y elegante hija política doña Sabina Ordoñez.

La orquesta del maestro Pinilla, de Estella, amenizó la reunión pública en la Plaza de los Fueros, estando incansable en su labor.»

De viajes.—Ayer al mediodía marcharon á San Sebastián los distinguidos jóvenes amigos nuestros don Vicente Larrondo y don Guillermo de la Rosa, hijos de los gobernadores civiles de Huesca y Navarra, respectivamente.

—Al balneario de Belascoain marchó ayer la esposa de nuestro estimado amigo el pundonoroso oficial de infantería de la Zona don Agustín Sábada.

—Con dirección á Madrid ha salido el alcalde de esta capital don Joaquín Viñas y Larrondo.

—A San Sebastián marchó ayer nuestro amigo y compañero en la prensa local don Lorenzo Aldeba.

—Por breves días ha venido á esta capital, procedente de San Sebastián, donde veranea con su familia nuestro querido amigo el activo corredor de comercio don Salvador García.

—Ha marchado á San Juan de Luz nuestro amigo don Feliciano Goñi é Izura, acompañado de su distinguida esposa doña Irene Alberdi y de su hermana política la elegante señorita Anita Alberdi.

—De Guipúzcoa ha regresado con su distinguida familia nuestro amigo el ilustra-

do director de la Granja Agrícola don Carlos Goiburru.

—De San Sebastian ha llegado á Tafalla nuestro distinguido paisano el diputado á Cortes por aquel distrito don Bartolomé Felici.

—Ha marchado á San Sebastian el virtuoso párroco de Ororbia don Valentín García, estimado amigo nuestro, acompañado de su hermana la bella señorita Presentación.

—A dicha capital marchó ayer el diputado provincial don Francisco Martínez.

—Después de breve estancia en esta capital ayer regresó á Logroño el gobernador civil de aquella provincia don José Echánove.

—Ha vuelto á Santesteban, donde veranea su familia el joven é ilustrado arquitecto, amigo nuestro don Serapio Esparza.

—A la capital de Guipúzcoa ha llegado con su familia el senador señor Sanz y Escartín, paisano nuestro.

—De San Sebastian donde ha permanecido bastante tiempo se ha trasladado á Avila nuestro paisano y amigo el culto catedrático de aquel Instituto don Miguel Noain, en unión de su familia.

—De Aldeanueva de Ebro, donde han pasado una temporada, llegaron ayer, nuestro querido amigo el teniente coronel retirado don Manuel Izquierdo y su esposa.

—Ha marchado á San Sebastian el conocido oculista y amigo nuestro don Francisco Abalde.

—Para la capital de Guipúzcoa la distinguida señora doña Magdalena Badostain, viuda de Macías.

—Ayer salieron para San Sebastian las bellas señoritas de esta capital Rosario Osés, Camino Berasain, Brígida Goñi y Esther Grau.

En el vecino pueblo de Astrain ha fallecido la virtuosa señora doña Dorothea Martínez de Morentin y Azcona, esposa de nuestro estimado y antiguo amigo don Félix Goñi, ilustrado veterinario de dicha localidad.

La finada ha pasado á mejor vida confortada con todos los auxilios de la Religión después de sobrellevar la enfermedad con una resignación ejemplar y una entereza de espíritu edificante.

Las numerosas relaciones de la distinguida familia, entre las cuales tan respetada y querida era la finada por sus grandes virtudes y la bondad de su trato, comparten hoy la pena que á aquella aqueja y al unirnos nosotros á ella y enviarnos nuestro sentido pésame, suplicamos á nuestros lectores una oración por el alma de doña Dolores Martínez de Morentin (q. e. g. e.).

Como consecuencia de los nombramientos de los concursos celebrados quedarán vacantes en esta provincia las siguientes escuelas:

De niños.—Lesaca, Goizueta, Artajona y Abiltas con 825 pesetas; Echauri, Santacara, Olagüe y Corella (auxiliaría) con 625; Iturgoyen con 500.

De niñas.—Ronal, Auza, Berbinzana y Ustarroz con 625.

De ambos sexos.—Lizarraga de Ergoiena con 500; Echavari con 450; Indurain y Artaza con 400; Beunza y Aincioa con 350 y Larrion con 300.

La enfermedad que desde hace tiempo viene padeciendo el acreditado comerciante amigo nuestro don Felipe Horcada se ha recrudecido en los últimos días, hasta el punto que se le han administrado los últimos Sacramentos.

Desearnos que recobre pronto la salud perdida.

La colección de reproducciones del Museo Artístico-Arqueológico, se ha aumentado con ocho hermosas estatuas del arte clásico, cedidas por el Estado y representando «El Diadumeno», «Leda», «Menandro», «El Orador», «El Mercurio de Herculano», «Polimio», «El Hipnos (Sueño)» y «La Venus de Arles».

También se han colocado en la sala de Pintura una tabla y un cobre recientemente adquiridos.

El Museo está abierto al público todos los días festivos de diez á doce la mañana.

Comunican de Ailo que en casa de la vecina Natalla Herrera se presentó días pasados un individuo, dueño de la misma, acompañado de dos más, quitando las puertas y ventanas de la misma.

La citada vecina se quedó estupefacta al ver lo que habían hecho en su habitación, pero su estupefacción fué mucho mayor al ver que le había desaparecido una falda y 150 pesetas.

El Juzgado correspondiente ha incoado el correspondiente sumario para averiguar lo sucedido.

¡¡A calzarse!!

No vayan á otra que á la mejor surtida zapatería de J. Llorente, donde encontrarán las últimas novedades á precios como nadie.—Mayor 9 y Campana 4.

Productos Maggi.—Mañana lunes día 5 de Septiembre, de 9 á 12 y media de la mañana, y de 5 á 8 de la tarde, se dará á probar gratuitamente los renombrados «Caldos-sopas» y «Jugo Maggi» en el establecimiento de ultramarinos de don Francisco Roig, calle de San Nicolás, 7.

Noticias oficiales recibidas ayer de Caparros dan cuenta que hallándose en aquella estación férrea varios obreros ocupados en las faenas de carga y descarga de mercancías, uno de ellos llamado Francisco Esain tuvo la mala suerte de ser cogido entre los toques de dos vagones, que produciendo importantes lesiones y magullamientos determinaron su muerte á poco de ser llevado á su domicilio.

Descanse en paz el desgraciado obrero y reciba su familia nuestro sentido pésame.

Programa de las piezas que ejecutará hoy la banda la Constitución de 12 á 1 en el Bosquecillo: Paso-doble «El Aeronauta»;—Caldeira. Selección de la ópera «Carmen».—Bizet. Fantasía de la ópera «Fausto».—Gounod.

Jota.

El mercado de cereales celebrado anteayer en Logroño estuvo poco concurrido.

Se vendió trigo á 11 pesetas los 44 kilos; cebada, á 6 los 33, y avena á 4,75.

Enfermedades de los ojos

Doctor Recondo, Especialista.—Cons-titución, 38, 1.^o 90—47

Noticias recibidas de Lodosa dan ta que en la noche del 26 al 27 del pasado mes, desaparecieron de un tren de ganados que de Alcanadre iba á dicha villa navarra, siete corderos.

Dos vecinos de Alcanadre han sido detenidos como presuntos autores de la sustracción, los cuales han sido puestos á disposición del Juzgado correspondiente.

La Asociación de Jóvenes de San Luis Gonzaga celebrará hoy el ejercicio ordinario á las siete y media de la tarde en la parroquia de San Agustín.

Adoracion nocturna.—En la noche del lunes al martes le corresponde hacer la vigilia al turno 3.^o titulado «San Pedro».

Lo que se avisa para conocimiento de los socios activos y honorarios que pertenecen al citado turno.

Con toda felicidad ha dado á luz una hermosa niña la señora doña Rufino Ciurriz, esposa de nuestro buen amigo el conocido industrial don Severiano Martín.

En el presidio de Burgos ha ingresado procedente de Figueras el penado por esta Audiencia en causa por robo Luis José Larumbe.

Ayer fueron detenidos por la policía en las inmediaciones de Huarte, los dos gitanos Saturnino Ugal é Hipólito Echeverría, cómplices del hurto de gallinas que ayer dimos cuenta.

Ha sido nombrado administrador de la estafeta del balneario de Bételu el oficial don Vicente Pérez.

Ante la Alcaldía fueron ayer denunciados dos muchachos por romper bombillas del alumbrado público.

Por fuerza de carabineros de esta Comandancia se verificaron los días 27, 29 y 30 del mes anterior las aprehensiones consistentes en un bulto de géneros con peso de 7 kilogramos, 2 bidones que contenian alcohol con peso bruto ambos de 63 kilogramos y 23 cabezas de ganado de cerda.

Fumad el papel JOB
O DEJAD DE FUMAR —26 (a)

La persona que haya perdido tres llavetas puede pasar á recogerlas á la calle de San Nicolás núm. 12, 4.^o

Por el exceso de anuncios que tenemos para la plana tercera, nos vemos precisados á pasar los siguientes á la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS:

Vacante de guarda, Arriendos, Ayuntamiento de Lerín, Nodriza, Venta de cvejas, Venta de maquinaria, Venta de ovejas, Colegio de Lecároz, Arriendo de hierbas, Vinagre.

Recomendamos para el lavado de robas el jabón Calatrava. Se halla de venta en todos los comercios de ultramarinos. Unico fabricante, Gervasio Alfaro.—FI-TERO.—2

Correspondencia administrativa

Estella.—D. E. H. recibido y cobrado cheque de 87 pesetas 10 céntimos.

Tafalla.—D. V. C. recibido y cobrado cheque de 136 pesetas 55 céntimos.

Publicaciones

Historia de España, por don Juan Ortega y Rubio, profesor de nuestra Universidad Central, obra nueva que, editada con esmero, ha publicado la Casa editorial Bailly-Bailliére.

Hemos recibido los tomos V y VI de esta notable obra, en los que, como en los anteriores tomos, su estilo es correcto, sencillo y elegante, al mismo tiempo que narran los episodios de la Historia con una amenidad que encanta, y la crítica histórica es tan severa y exacta como corresponde al ilustre catedrático, de todos conocido por su imparcialidad y su talento.

Seguramente ha de alcanzar esta obra inmenso éxito en el público español y americano, pues ha venido á llenar un vacío en España ha mucho tiempo sentido: el de una buena didáctica que con método y continuidad se diese á conocer el estado político y social de nuestra patria en el transcurso de los siglos.

Tratan estos dos tomos de la Edad media á la Edad contemporánea: Isabel II hasta la muerte de Alfonso XII.

Precio de los ocho tomos de que consta la obra, lujosamente encuadrados, 96 pesetas. De venta en todas las librerías y en casa del Editor, Sr. Bailly-Bailliére, Plaza de Santa Ana, 10, Madrid.

Nuestra información

MADRID 3.—Conferencias telefónicas y telegráficas recibidas desde las 5:30 de la tarde hasta las 2:30 madrugada.

De la región

Alava

Vitoria 3 (9 noche.)

El Obispo
Hoy ha marchado á Zumárraga el prelado de esta diócesis Dr. Cadena y Eleta.

De allí se trasladará á Azcoitia para oficiar de Pontifical en las fiestas euskaras que se celebrarán en aquella villa.

Mogiganga taurina
Mañana se celebrará en la plaza de toros una mogiganga cómico-taurina á cargo de los diestros que capitaneados por el Campanero, estuvieron últimamente en Pamplona.

El crimen último
Sigue siendo el tema de todas las conversaciones: el crimen de la mujer despedazada.

El juzgado ha estado hoy con el procesado y guardia civil practicando registros domiciliarios que no han dado resultado alguno.

Ha sido puesta en libertad la mujer conocida por La Capellana, que fué detenida como complicada en el crimen.

Diplomáticos
En el sudepreso ha pasado esta madrugada la misión inglesa que va á Lisboa á notificar al Rey don Manuel II el advenimiento al trono británico del Rey Jorge V.

El tiempo
Hoy ha hecho un buen día, aunque el calor apenas se ha dejado sentir.

El corresponsal.

Guipúzcoa

San Sebastian 3 (9 noche.)

El de Jornada
El ministro de Jornada ha recibido hoy entre otros la visita de los comandantes del «Giralda» y «MacMahon».

Esta noche marcha en el sudepreso á Madrid, con objeto de asistir al Consejo de ministros que mañana debe celebrarse en la Corte.

Habiendo con los periodistas nos ha dicho que en la conferencia celebrada con Canalejas, este le ha dicho que las huelgas mejoraban y que la tranquilidad era absoluta en todas partes.

Al mediodía subió con la firma á Miramar.

La firma regia
Los decretos firmados hoy por S. M. son los siguientes:

De Gracia y Justicia.—Nombrando jefe de prisión á León Francisco Muru.

Promoviendo á canónigo de la Catedral de Granada á don Dionisio Vidal.

Nombrando Dean de la Catedral de Coria á don Francisco Oget.

Nombrando Dean de la Catedral de Zamora á don Laureano Palau.

Indultando de la pena de cadena perpetua á Vicente Choni.

Id. id. á Manuel Rosel.

Commutando á la inferior la pena impuesta por la Audiencia de Barcelona á Victoriano Lacosta.

Id. por la de Valencia á José Ramón Ordoñano.

Y de Estado. Nombrando delegado plenipotenciario de Buenos Aires á don Enrique Fernandez.

Nombrando delegado de derecho marítimo en el Congreso de Bruselas, á D. Faustino Alvarez.

Veraneo regio
Los reyes han paseado esta mañana por la carretera de Pasajes y los infantitos estuvieron en la playa.

Audiencias
El Rey recibió en audiencia á los embajadores de España en Italia y Estados Unidos.

El Rey no va á Bilbao
Definitivamente se ha dispuesto que el Rey deje de ir por este año á las regatas de Bilbao.

El corresponsal.

Vizcaya

Bilbao 3 (10 noche.)

La Bolsa
Altos Hornos 287.
Calas 123.
Bodegas bilbainas 95.
La Vizcaya 100,75.

La huelga de mineros

Reina tranquilidad.—Otras noticias.

Ha cambiado la situación anormal por la que hace días atravesaba esta villa.

Hoy ha renacido por completo la tranquilidad y ha comenzado la población á presentar su aspecto ordinario.

Como prueba de que la tranquilidad ha renacido es el hecho de que las tropas se han retirado de las calles.

El servicio de vigilancia y seguridad se ha encomendado á los agentes de seguridad y guardias municipales, los cuales no han tenido que intervenir afortunadamente en el más pequeño incidente.

Por las calles ha pululado hoy más públicamente que otros días.

N. se han registrado coacciones. Los obreros han acudido á sus habituales faenas en la mayoría de fábricas y talleres.

En los muelles han trabajado en las faenas de carga y descarga.

Solo han hoigado los mineros y gabareros de la ría.

En la campa de Basurto y en la Casilla se ha repartido esta mañana una peseta á cada uno de los huelguistas.

Se dice que las federaciones obreras exigirán á Perezagua de cuenta de la inversión de los fondos que se le entregaron para atender á la huelga.

Ya no son solo las personas sensatas las que claman contra Perezagua, sino los huelguistas que han visto en este petite leader del socialismo, un negociante á costa de los obreros á los que con el caritativo embozo de redimentos, los explota metiéndoles en estos trotes que ningún resultado positivo les reporta, sino mucho hambre y penalidades.

Movimiento obrero

MADRID

De Zaragoza

Peticion del Alcalde de Zaragoza.—La accion parlamentaria.—El problema del trabajo.

El señor Canalejas ha recibido un telegrama del Alcalde de Zaragoza, en el que se pide que, cuanto antes, se reunan las Cortes para resolver el problema minero de Bilbao y regular la jornada del trabajo.

Añadió el Presidente que el Alcalde zaragozano es hombre de muy buen sentido.

Luego dijo que en Octubre llevará el gobierno al Parlamento un proyecto que supondrá un esfuerzo inusitado lograr su aprobación, porque es muy complejo y ha de dar ocasión á grandes polémicas.

Por lo que se refiere á los momentos actuales, dijo el señor Canalejas que el gobierno tenía abierta una información y otra el Instituto de Reformas sociales.

También nos manifestó que había confiado con el general Marvá, persona entendidísima en cuestiones obreras, y que éste había dicho que el proyecto que el gobierno patrocinaba es muy difícil, y que en otras naciones donde se ha estudiado con gran detención el problema del proletariado, solo han llegado á resolverlo después de muchos años de trabajos incesantes, y aun no en forma tan radical como la que se pretende en España.

El dia en Zaragoza.—El amparo al trabajo.

Los informes que á continuación insertamos son, tambien, facilitados por el señor Canalejas:

Los patronos mineros han contestado al señor Martínez Rivas dueño de los astilleros del Nervión á la carta que este les dirigió limitándose á explicar su actitud.

El corresponsal.

De Zaragoza

Zaragoza 3 (9 noche.)

Impresiones favorables.—El bando del gobernador.—Hacia el final de la huelga.

El día ha transcurrido en completa calma. Desde las primeras horas de la mañana un escuadrón de caballería ha recorrido las afueras de la ciudad para evitar que se intentaran coacciones al entrar los obreros á los talleres.

Durante el día se ha trabajado en algunas fábricas y talleres, pero la mayoría ha decidido reanudar el trabajo el lunes.

Todos los establecimientos están abiertos, restableciéndose en la ciudad la vida normal.

Se ha publicado un enérgico bando del gobernador civil declarando hallarse dispuesto á emplear todos los medios para garantizar la libertad del trabajo, esperando de la cordura de los zaragozanos evitar una represión enérgica.

A las ocho y media ha terminado el mitin huelguista de la Plaza de Toros. La concurrencia ha sido enorme.

Hablaron varios obreros federados abogando por el cese del paro la mayoría de los oradores.

Un obrero ebanista promovió un escándalo al abogar por la continuación de la huelga.

El escándalo originó la suspensión del mitin debido al incidente que surgió entre los partidarios del paro y los defensores de la terminación de la huelga.

Antes de suspenderse el mitin el presidente anunció que las Juntas obreras celebrarían una reunión esta noche para tomar un acuerdo definitivo.

CASAS.

El Gobernador de Zaragoza ha telegrafiado diciendo que la noche última ha transcurredo en calma.

A primeras horas de la mañana grupos de huelguistas recorrieron las calles y las afueras de la población obligando al cierre á muchas fábricas y comercios.

El gobernador ha reclamado el capitán general un escuadrón de Caballería para disolver los grupos y amparar la libertad del trabajo.

El señor Canalejas ha recomendado al señor Weyler que se ampare tambien la libertad del tráfico.

A última hora de la tarde dicen de Zaragoza que los comercios han abierto sus puertas, y que se trabaja en algunas fábricas.

Los obreros celebran un mitin en la Plaza de toros, y créese acordarán la vuelta al trabajo el lunes próximo.

El gobernador y sus amigos
El presidente del Consejo de ministros ha recibido un telegrama en que el gobernador civil de Zaragoza trata de justificar el hecho de no haber telegrafiado ayer, diciendo que no ocurrió nada extraordinario é importante, puesto que solo hubo pequeños grupos que lograron el cierre de los comercios por miedo de sus dueños.

Añade que circularon los tranvías.

Tambien ha recibido el señor Canalejas otro telegrama en que los diputados y senadores que se hallan en Zaragoza justifican la conducta del gobernador, quitando importancia á los sucesos de ayer.

Buenas impresiones
Hoy se ha reanudado el trabajo en muchos talleres y fábricas.

En la plaza de toros se verificará esta



LA SEÑORA D.ª Dorotea Martínez de Marentin y Azcona FALLECIÓ EN ASTRAIN EL DIA 3 DE SEPTIEMBRE DE 1910 A LOS 50 AÑOS DE EDAD

LA SEÑORA D.ª Dionisia Pascual Santisteban HA FALLECIDO Después de recibir los S. Sacramentos Su esposo D. Pedro Suescun, hija Africa, hermano don Luis, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes é interesados

conferenciar telegráficamente con los capitanes generales de Valencia y Bilbao. El señor Merino nos manifestó que de Zaragoza eran muy satisfactorias las noticias, pues las sociedades obreras habían acordado volver al trabajo el lunes.

Isaac y Macía PINTORES Gran surtido de papeles pintados de las mejores fábricas extranjeras, dibujos en todos estilos.

Se necesita una ama seca. Informarán calle Mayor 108, tienda.

Farmacia En buenas condiciones se traspasa una establecida en pueblo de esta provincia, y cerca de esta capital.

Bicicleta Se vende una muy barata. Estafeta, 17, piso 4.º

Planchador zaragozano El acreditadísimo planchador zaragozano de la calle Nueva se traslada a la calle Ciudadela número 7, donde sus dueñas continuarán sirviendo a su numerosa clientela con el esmero de siempre.

Tienda Siete diros mensuales. Pozo-blanco, 10. Una señora Ofrece indicar gratuitamente a todos los que sufren de neurastenia, reuma y gota, debilidad general, tisis, flujos, estómago, asma, enfermedades nerviosas, etcétera, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes que una casualidad le hizo conocer.

Para papeles pintados Lincurta y Cameoid para habitaciones, últimas novedades de las mejores fábricas extranjeras, en la droguería y taller de pinturas de Varela Hermanos, Mayor 50, Pamplona.

Euskal-Jai A las tres y media de la tarde. Ucin y Morrás (azules) Olaizola y José Murillo (rojos) con 12 pelotas de 60 gramos, de goma, de la señora Viuda é Hijo de L. Sainz, de Pamplona.

Arriendo de yerbas A las diez horas del día 9 del que cursa se celebrará subasta en esta Casa Consistorial para el arriendo de las aguas y yerbas de la jurisdicción, por el tiempo que media entre el 29 de Septiembre del año actual á igual fecha del mes de Junio de 1911, con sujeción al tipo y condiciones que obran de manifiesto en esta Secretaría, aprobadas por la Superioridad.

Venta de un S. Antonio de bulto. Se vende en Tafalla uno que perteneció á la parroquia de Santa Maria, en muy buenas condiciones. Para su precio, dirigirse á don Florentino Esquiroz, calle de la Concepción núm. 3.

Prímales Hay de venta 320; para tratar dirigirse á don Pedro Lafuente, Veterinario, en Ujué.

Corderos y ovejas El que desee comprar 40 corderos y 40 ovejas para carne ó vida, 40 ovejas para carne, 40 primales y 30 primales, pueden dirigirse en Artojana á la corraliza de «Genze».

CREDITO NAVARRO SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EL AÑO 1864 Capital, 6.000.000 Ptas. OPERACIONES QUE REALIZA EN SU OFICINA DE ESTA CIUDAD Y EN LAS DE SUS SUCURSALES DE TUDELA, ELIZONDO, ESTELLA Y SANGÜESA

COLEGIO DE SAN FELIPE DE PÁRBULOS, 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA Y DE COMERCIO Gran Casa-Pensión para alumnos de las diferentes Facultades

LA ACTIVIDAD Sociedad anónima de Seguros, Domiciliada en Pamplona FUNDADA EL AÑO DE 1899 Autorizada por R. O. del Ministerio de Fomento, fecha 8 de Julio de 1909

Compañía navarra Abonos Químicos Capital social 1.600.000 pesetas Grandes fábricas en Pamplona SUPERFOSFATOS

inspector del hospital y el jefe de la comandancia de ingenieros han visitado los barracones establecidos en las afueras de esta ciudad, por si llega el cólera.

Un excomulgado Roma.—Telegrafian de Turin que el exabate Murry (un sacerdote excomulgado recientemente por proteger doctrinas modernistas que ha llegado á Madrid como corresponsal ó colaborador de periódicos anticlericales italianos) ha dirigido á «Le Stampa» una correspondencia acerca de la cuestión religiosa en España.

Una captura Leganés.—Ha sido detenido un individuo llamado Francisco Perez Noguera, autor del crimen que se cometió en la calle de la Nao de Madrid hace dias.

En honor de Rueda Santander.—En el teatro principal se ha verificado una fiesta en honor del poeta Rueda.

Buques sospechosos Han fondeado en Barcelona los vapores «Hungria» y «Cité de Torino» que esta misma tarde zarparon para Argentina y Panamá respectivamente.

Extranjero Temporal Roma.—A consecuencia de un temporal muy fuerte, se han suspendido las maniobras navales.

Socorros en Italia Roma.—Ha llegado á Venecia el presidente del Consejo Auzzati, trayendo un decreto firmado por el rey para aplicar el crédito de 60 000 liras al establecimiento de cocinas económicas en la zona castigada por el cólera.

BOLSA DE MADRID Cotización oficial comparada Dia 2 Dia 3 Deuda perpetua 4 por 100 int. 85'00 85'00 Idem id. pequeño. 87'00 87'00 Idem fin próximo. 00'00 00'00 Deuda amortizable 5 por 100. 101'50 101'25 Amortizable nuevo 92'90 93'00 Acciones del Banco de España 450'00 449'00 Id. de la C. A. de Tabacos 354'00 355'00 Azucareras preferentes 61'00 00'00 Id. ordinarias. 16'00 00'00 Obligaciones 80'50 00'00 Banco Español del Rio de la Plata 565'00 566'00 Cambios sobre Paris (tanto por ciento) 7'65 7'55 Id. id. Londres (pesetas por libra esterlina) 27'17 27'15 Paris, Exterior español. 95'00 95'22

EN EL CORRO Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior á 85'40; el id. Fin próximo á 00'00; los francos á 7'55; las libras á 27'15; el amortizable á 101'25 Paris 95'22.

Madrugada Huelga terminada Zaragoza 4 (2'35 madrugada.) Ahora termina la reunion de las juntas directivas de las sociedades obreras, celebrada para resolver si los obreros han de continuar la huelga ó volver al trabajo.

Buenas noticias de Zaragoza, Barcelona y Bilbao. Madrid 4 (3 madrugada.) Esta noche á última hora han estado en el ministerio de la Gobernación los señores Canalejas y general-Aznar, con objeto de

Se da el caso, segun de público se afirma, que los obreros que tan brutal trato han sufrido son modelos de ciudadanos, que hace tiempo observan todo el tiempo de que pueden disponer á estudiar y educarse en el perfeccionamiento de sus respectivas industrias.

De Bilbao Reparto de dinero Una comisión de huelguistas ha visitado al gobernador civil; y este les ha reprimido porque en vez de repartir pan, para lo cual habian pedido permiso, han repartido á cada huelguista una peseta.

Los patronos Han recibido indicaciones para que favorezcan la reanudación de los trabajos, admitiendo los obreros que se presenten.

Una detención Al llegar al Paseo de la Independencia un escuadrón mandado por el capitán señor Lozano, un individuo ha dirigido insultos á dicha fuerza, y esta le ha detenido.

Maquinaciones La junta de la federación obrera ha condecorado con las de Madrid, Barcelona y Bilbao.

Otras noticias Un grupo de huelguistas ha hecho que cesaran los trabajos en la tipografía del señor Portabella.

Hacia la paz Entre los huelguistas va cundiendo el desaliento.

De Barcelona La situación en Barcelona.—Contra un sueldo del «Pais».—Suspechosos abusos.

Viaje de la Infanta Está ya decidido que la Infanta Isabel saldrá para Vich mañana.

Viaje de Merino El lunes próximo marchará San Sebastián el ministro de la Gobernación, para cumplimentar al Rey.

Regatas Bilbao.—Se dice que la suspensión de las regatas anunciadas se debe al desmo mostrado por el Rey de concurrir á tomar parte en ellas.

El cólera Nuestro embajador en Roma ha comunicado que en Bari se han registrado 9 invasiones del cólera y 7 defunciones, y en Toggia 7 y 4 respectivamente.

De Marina Barcelona.—Los cañoneros «Nueva España» y «Temerario» han recibido orden de estar preparados para realizar una misión sobre la cual se guarda secreto.

Campaña sanitaria Barcelona.—El gobernador militar, el

Ministerio de Cultura

Anuncios recomendados

Vacante de guarda Ayuntamiento de Lerin

Los pueblos de Subiza y Beriain, de comun acuerdo, anuncian la vacante de guarda para los términos de ambos pueblos con la dotación anual de 580 pesetas y demás condiciones que están de manifiesto en esta Alcaldía y en la del pueblo de Beriain.

Venta de ovejas

El que desee comprar 550 ovejas, jóvenes, lo mismo se darán por partidas. También se vende una mula de primera.

Venta de maquinaria. Procedente del incendio de la fábrica «Serreras Navarras» de Alsasua, se procederá a la venta desde esta fecha hasta el 15 de Setiembre próximo de toda la maquinaria de aserrar maderas, cepillos, taladros, motores eléctricos, báscula automática, caldera de vapor, útiles, etc.

Venta de ovejas

El que desee comprar 550 ovejas, jóvenes, lo mismo se darán por partidas. También se vende una mula de primera.

Venta de maquinaria. Procedente del incendio de la fábrica «Serreras Navarras» de Alsasua, se procederá a la venta desde esta fecha hasta el 15 de Setiembre próximo de toda la maquinaria de aserrar maderas, cepillos, taladros, motores eléctricos, báscula automática, caldera de vapor, útiles, etc.

COLEGIO DE LECAROZ

Cuanto deseen para sus hijos educación eminentemente cristiana, instrucción sólida y desarrollo físico, lo hallarán en el acreditado colegio de Nuestra Señora del Buen Consejo, dirigido por Reverendos Padres Capuchinos, en Lecaroz (Navarra).

Arriendos

Se arrienda una casa con su perteneido de tierras en el lugar de «Eriete» (Cendea de Cizur). También se arrienda el molino harinero del mismo pueblo.

Nodriza

Se desea para criar en casa de los padres de la criatura en Pamplona. Constitución 43, Alberto Felipe, farmacia.

Venta de ovejás

Se desean vender 200 cabezas de cuatro m. dadas. Para más detalles dirigirse á don Marcos Esparza, vecino de Riezu (Navarra) 6-5

Arriendo de hierbas

El día 5 de Septiembre á las ocho de la mañana se subastarán las de la corraliza denominada «El Boperal» jurisdicción de la villa de Beire.

Vinagre SUPERIOR DE VINO

Se vende á 2 pesetas 25 céntimos los 77 centilitros. Por mayor se arreglará. Calle Santo Domingo, 27.

Aguas y baños termales de Belascoain (Navarra)

De resultados maravillosos para la curación de la gota y el artrismo. Disuelven el ácido úrico y purinas, expulsando los cálculos y arenillas del riñón é hígado, y son inmejorables en la neurastenia y diabetes. Médico-director: don José Muñoz

La piel y la sangre

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL. Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas de las piernas. Antes de la curación. Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del Sr. RICHELET, farmacéutico y químico de Sedán de Francia, en lo que toca á las enfermedades de la piel.

El Eco de Navarra se halla de venta en los puntos siguientes: En Madrid: Kiosco de don Patricio Luján frente al café de Fornos.

Institución St. Pierre

11—Rue Triac, Bordeaux. Es uno de los más antiguos y acreditados centros de enseñanza para el estudio del idioma francés, carrera comercial y preparación á las escuelas de industria y de ingenieros químicos.

Compositor y profesor DE ACORDEON

Se dan lecciones de acordeon en sencillos y dobles, de dos teclados y ocho bajos á precios económicos.

Agencia de Publicidad

JOSE STORR. Hijo y sucesor de Ricardo Storr. Propietario. EMILIO COLOMINA.

Banco Vitalicio

Sociedad anónima de Seguros sobre la vida á prima fija. Capital social. Ptas. 15.000.000/00. Capital desembolsado. 2.750.090/00.

La Unión y el Fénix Español. COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS. CAPITAL SOCIAL 12.000.000 de pesetas efectivas.

BENEFICIOS SEAN LOS POLVOS ANTISEPTICOS CALBER. Para limpiar y purificar la piel preservándola del sufrimiento de escoridos, granos é inflamaciones.

SOLUCION CASES de clorhidrofostato de cal

Premiada en varias Exposiciones. Por su excelente composición y perfecta dosificación, es la única aprobada por la Real Academia de Medicina y demás Corporaciones médicas.

POLVOS DEL DR. SOUDRE

Lo mejor para curar las enfermedades del estómago por antiguas que sean es tomar antes de cada comida una papeleta de estos polvos.

Boletín Religioso

SANTORAL. Día 4 Domingo.—Santa Rosalía, virgen.—Nació en Palermo, dotada de una belleza encantadora, de un talento despejado y de un amor santo á Dios.

Para mañana. Oficio de San Lorenzo con rito doble y color blanco. En la Catedral.—A las 9 horas m. : tres y mil.

ESTAFETA LOCAL

MERCADO DE CEREALES. 28'13 litros (rob). Trigo 5,25. Habas 4,40. Maíz 4,50. Beza 5,15. Cebada 3,40. Avena 3,30.

José Francisco de Adanza, de 85 años, de Eugui, Asilo de Ancianos; Ángela Amatriain, de 43 años, de Peraita, Dormitoria 36 1.º; Dionisia Pascual, de 50 años, de Santoña, Mayor 34 3.º; Luciana Mendiluce, de 86 años, de Gellan Hospital civil.

VALORES DE NAVARRA

Table with columns: VALORES DE NAVARRA, DOTAZION DE AYEE, Duda provincial al 4 por ciento, Duda municipal 3 y 1/2 por 100, etc.

Chocolates y Cafés. Compañía Colonial. 38 recompensas industriales.

PASATIEMPOS. Charada. Remitida por «Un enamorado incógnito» y dedicada á la bellísima E. Sacudiendo una «tres-prima» de una casa en un balcón...

Tercio silábico. Remitido por «La sociedad Jishbama». Sustituir los ceros por letras de vertical y horizontalmente se lea: 1.º Nombre de mujer. 2.º Artículo de barbería que se usen para otros muchas cosas. 3.º Participio.